東西条地区住民自治協議会だより

『人と歴史と緑が醸す笑顔と交流のまち東西条』

第13号 平成27年 3月25日発行

東西条地区住民自治協議会 事務局 TEL/FAX 082-421-2023

みんなでつくるまちづくり

東西条地区住民自治協議会 会長 横山 高嶺

「梅は咲いたか、桜はまだかいな」と言われていますように、少しずつ日差しも伸び、暖かくなってまいりました。皆様には、お変わりなくお過ごしのことと拝察いたします。

さて、東西条地区住民自治協議会は平成25年設立以来「人と歴史と緑が醸す笑顔と交流のまち東西条」をまちづくりの理念として 一歩一歩諸課題の解決に取り組んでいます。

安心、安全なまちづくりを第一に、地域の皆様と共に防災マップづくり、東西条みまもりネットの設立、地域安全マップづくりなどに取り組んできました。

次は、自然環境問題、美しい景観を守り育てる活動、アダプト制度を活用した活動はどうでしょうか。東西条地域には中川、原比川、中尾川があります。堤防の草刈、清掃美化活動で、幹線道路で分断された地域を蘇らせようではありませんか。土与丸の三和会のコスモス街道の実績もあります。

小さな実践の積み重ねが人と人を結び、この地域を担う人材の育成にもつながるのではない かと思います。

※ 広島県アダプト制度・・・住民団体・学校・企業などの皆さんに、ボランティアで道路・河川の 美化・清掃などに取り組んでいただく仕組みです。NPO 法人ひろしまアダプト (NPO を支援する個人・団体・企業を含む)と、行政(県・市町)が活動を支援 しています。《広島県ホームページより》

2.3 月役員会について

2月19日、3月19日、役員会を開催し、総務、防犯・防災、福祉、健康・生涯学習、地域活性化の各部会から、活動報告並びに今後の予定等の説明がありました。(次に各部会の内容や他の議題等を載せていますので、ご覧ください。)



(役員会の様子 3/19)

住民自治協議会「5部会」の事業報告・今後の予定

《5部会》

- 〇 総 務
- ・2月26日に、「災害時要援護者避難支援プラン個別の支援計画」等について話し合いま した。事務局(東西条地域センター)に提出していただき、集まり次第市へ提出します。
 - ・来年度の年間行事計画表を作成し、4月23日の定期総会時に配付する予定です。
- 防犯・防災・より分かりやすくした防災マップ看板を3月末までに設置します。
 - ・3月3日、東西条小学校での交通班長交替式・安全ボランティアへの感謝の会の後、通学路安全マップ(交通安全・防犯)を配りました。
 - ・自主防災部会について具体的な話をしていきますので、ご協力をお願いします。
 - ・6月には(6.29が起こった月でもあり)防災訓練を行いたいと考えています。
 - ・防災用品を準備したり、土砂災害危険度情報や防災情報メール通知サービスの活用をした りしていきましょう。
- 〇福 祉
- ・「地域で子育て講演会」に120名の参加がありました。その時記載していただいたアンケートによると91%が「大変参考になった、参考になった」という肯定的な意見でした。
- ・子ども民生委員体験活動を9月と12月に、地域まるごとサロンパーティを2月22日 に行いました。来年度も今年度の事業を継続する予定です。また、中学生の地域福祉活 動への仕組みづくりの検討も始めます。
- 〇 健康・生涯学習
 - ・3月1日の「さわやかウォークの日歩こう DAY」が雨天中止になりましたが、グランド ゴルフと校舎内ウォーキングを行いました。詳細は、3ページをご覧ください。3月 11日に来年度の事業計画を立てました。秋にもう1つ行事を行う予定です。
- 地域活性化 ・「星空まつり、東西条まつり、盆踊り、ゴミ拾い(2回)」は、来年度も行う予定ですので、ご協力をお願いします。また、吉土実公園をきれいに保ち、使いやすくするためにブラシとレーキを購入しました。

《役員会での上記以外の主な連絡、審議事項・審議内容・意見等》

- 三次市十日市自治連合会の視察研修が3月7日にあり、会長、副会長、女性会々長、民生委員児童委員、市の職員が出席し、三次からの20名の参加者の質問に答えたり三次のことを伺ったりしながら約1時間40分の研修を終えました。その中で、「○世代交代について:若い人がいないし、60歳代の方々は仕事なので難しい。○配付物について:各地域によって異なっている。地域センターのようなところで分けて、区長または個人が配付する。商店のチラシは1枚5円で配る。」等が、三次の方が言われたことで心に残っていることです。
- 政治活動・選挙活動に対する留意事項についての市からの通知文より・・・住民自治協議会において、公平で中立的な運営と地域住民の信頼性確保の観点から、政治的行為の制限、住民自治協議会の地位を利用しての選挙運動等の禁止がされています。
- 国勢調査は、5年に1度の最も重要な調査であり、平成27年10月1日を基準日として実施されます。今回は、わが国で初めて全世帯を対象にしたインターネットによるオンライン調査も導入されます。また、国勢調査員の募集も行っていますので、詳しくは市政情報課・情報政策係までお問い合わせください。
- 今後の予定について

運営会議:4月9日(木)18:00~19:30、 役員会:4月16日(木)18:00~19:30

定期総会:4月23日(木)18:00~20:00

「誘導灯」威力を発揮

霧の濃い朝、いつも通り子ども達は元気に登校していきました。その時、目立ったのは安全ボランティアの方々が手にしていらっしゃる誘導灯でした。それは、神戸製鋼からの品で市を通じて私たちの手元に届けられたものです。先日、活用している様子を見に来られた神戸製鋼の方々は、「安心した。有効に活用してほしい」との言葉をくださいました。

子ども達の安全を思い、励んでおられる安全ボランティアの皆様方に感謝申しあ げます。



《土与丸歩道橋付近》



《寄贈していただいた誘導棒》

笑顔いっぱいの「まるごと地域サロンパーティ」

2月22日に、地区社会福祉協議会と住民自治協議会福祉部会が共催して、東西条小学校区の「まるごと地域サロンパーティ」が開催され、約160名という多くの方々が参加してくださいました。いきいき体操、出し物やゲーム、盆踊り等もあり、笑顔あふれる楽しいひと時を過ごしました。



《オカリナ演奏》



《盆踊り》



《ビンゴゲーム》





《会場の様子》

グランドゴルフと東西条小学校校舎内ウォーキング

3月1日開催の「さわやかウォークの日歩こう DAY」は雨天により中止となりました。その代わり、約70名の参加を得て、東西条小学校で、グランドゴルフと校舎内のウォーキングが行われました。グランドゴルフでは、楽しんでクラブを振り、ホールインワンも数多く出ました。また、校舎内ウォーキングでは、教頭先生の先導で普段見ることのできない特別教室も見せていただきました。階段の上り下りも心なしかウキウキし、足取りも軽く良い運動になりました。



《体育館でのグランドゴルフ》



《校舎内ウォーキングの様子》

東西条小学校の先生方、体育振興会の皆様、そして、参加して下さったすべての皆様にお礼申しあげます。これからも健康に気をつけて毎日の生活を送っていきたいものです。

ロゴマーク作品の紹介

ロゴマーク金賞に輝いた作品の紹介をします。説明は、作られた山本様の言葉です。「3輪のつつじの花は、それぞれ『人』、『歴史』、『緑』を表し、住民が手に手をとって協力して、これらを守り、地域の人に、そして、次世代に伝えていくことをイメージしてデザインしたロゴマークです。」《つつじは東広島市の花です。》



《東西条地区住民自治協議会に関することでしたら、このロゴマークをご活用ください。よろしくお願いします。》

東西条地区 ミニ・ニュース

東西条地区の話題、出来事、史跡等、お届けします。 今回は、「JR 西条駅舎落成式・南北通路開通式」についてです。

1月25日、JR 西条駅舎の落成式・南北通路の開通式がありました。これまでは、西条駅から安芸国分寺方面へ行くためには、一度南口を出て、御建跨線橋等を渡っていました。

しかし、これからは、改札口から直接駅舎の中を 通り、安芸国分寺方面に行くことができます。

また、安芸国分寺歴史公園の全面開園にあわせて、3月26日に開園式が行われます。これらの施設を有効に活用し、地域の発展に少しでも貢献できたら良いと思います。



《西条駅舎落成式·南北通路開通式》







東西条地域センターからのお知らせ

悲しい出来事がありました。

今回、皆様にとても悲しいお知らせがあります。3月16日の夕方頃、 地域センター駐車場南側のフェンス沿いの花壇に植えられたパンジーの 花全てが誰かに抜かれ、溝に捨てられていました。さらに、水やりのた めの水道管も壊されていたのです。その花壇は、環境を考え、園芸教室 の方々が大切に育てているものなのです。その光景を見た時、残念でと



《溝に投げられたパンジー》

ても悲しい気持ちになりました。近くにいた小さな子どもに聞くと「花がかわいそう。誰がやったか知らないが、いけないと思う」と答えてくれました。私たち大人が子ども達の素直な気持ちを大切に育てていかなければならないと思いました。

○ <mark>図書をありがとうございました。</mark>

地域にお住まいの平岡様、大藤様より子ども向けの図書を寄贈していただきました。「図書コーナー」に置いていますので、どうぞご活用ください。



○ 今年度(平成26年度)も大変お世話になりました。

今年度もあと少しで終わろうとしています。多くの皆様に利用していただいき、感謝しています。 現在、太陽光発電のためのパネル設置が検討されています。来年度も、より使いやすく、生涯学習 の観点に立った地域センターにしていきたいと考えています。

よろしくお願いいたします。